

Espace urbain et mobilité

Jusqu'au 13 octobre 2013, Tisséo fête la connaissance avec La Novela.

Cette année, c'est autour du thème de la mobilité que de nombreux rendez-vous sont proposés. Artistes, historiens, chercheurs et sociologues seront présents lors de ces journées d'échanges pour accompagner la réflexion et nous aider à écouter, apprendre ou juste admirer.

• Une **exposition** réalisée par les Archives municipales de Toulouse montre le quartier du Grand-Rond depuis le projet Mondran à aujourd'hui avec l'arrivée du Tram Garonne. Elle sera commentée par **l'historien de l'urbanisme Jean-Loup Marfaing**. Un moment de rencontre est prévu avec Jean-Loup Marfaing lors de son intervention sur l'histoire urbaine du Grand-Rond le **mercredi 9 octobre à 18 heures au Jardin du Grand-Rond sous le chapiteau**.

• Une **performance artistique de Stéphane Masson**, artiste toulousain protéiforme. Des poissons projetés dans une voiture, une vitrine... ou comment suggérer de façon poétique qu'il est urgent de s'éloigner des effets bruyants et olfactivement envahissants des voitures dans la ville. Cette création originale sera exposée **pendant toute la durée de La Novela au Village du Quai, allées Jules Guesde**.

• Une **création de Jérôme Carrié** à la **station de métro Reynerie**.

Dans le sillage de « La tresse » réalisée dans le cadre de La Novela 2012, l'artiste poursuit le tressage de la ville à la Reynerie, non plus par le biais de lignes sinueuses entrecroisées, mais par une composition chromatique géométrique. Cette nouvelle formulation de « La tresse » répond aux contraintes techniques actuelles. Le principe de l'intervention reste néanmoins inchangé : réaliser une oeuvre qui crée du lien entre la station de métro et le quartier, en l'occurrence la station Reynerie avec la place Abbal et les bords du lac de la Reynerie.



• Une **réflexion sur la marche** : la marche, un art de vivre. Le **mardi 8 octobre de 15h à 18h au Jardin du Grand-Rond** sous le chapiteau. La marche non seulement ne disparaît pas malgré le développement de toutes sortes de moyens de transport, mais revient occuper l'esprit et les pieds des humains. David Le Breton, sociologue, Sophie Cassagnes-Brouquet, historienne, Sébastien Pénari, témoin des pèlerinages sur les chemins de Compostelle viendront confronter leurs savoirs en public.

• Sept grands **chercheurs** viennent présenter **leurs travaux sur la mobilité**, le **mercredi 9 octobre de 14h à 18h** au jardin du Grand-Rond sous le chapiteau.

